

EL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO

2.^a Epoca.—Año XIV. || Pontevedra 4 de Abril de 1931 || LEMA: Libertad, Igualdad, Fraternidad || Núm. 525

LAS JORNADAS REPUBLICANAS DEL DOMINGO

La provincia, en pié

¡Admirable espectáculo el del domingo último! Al conjuro del entusiasmo cívico y republicano de los dirigentes provinciales; al conjuro de los anhelos fuertemente sentidos en las parroquias, villas y ciudades de nuestra provincia, ésta se ha puesto de pronto en pié, en un gesto viril y con todo entusiasmo, enardecida de fervor, ha gritado a la vez; ¡Viva Galicia redimida!

El eco de este grito viril, ha sido oído claramente entre los hombres que vienen detentando la hegemonía política de la provincia. El bugallalismo, representación ininteligente y zafia de todas las corruptelas, ha sentido, más que ninguno, el estremecimiento de la inquietud. Esto se va—ha pensado una vez más—. Y como suele decirse, por si pega, por si es tiempo todavía, zurce candidaturas aquí y allá, parchea y con retales pintorescos del agonizante liberalismo boentista, del gabinismo estúpido y descocado, del jaimismo, del arribismo y de otros ismos pestilentes, compone un cuadro de figuras, que en el orden local, habrán de defender los intereses del pueblo. Al dictado, naturalmente, de don Carlos Casas y C.^a—léase Boente—que bien acreditadas tienen sus capacidades de desinterés y de prudente dirección.

Pero los actos en que la provincia ha emitido de antemano, sus sufragios, bien a las claras evidencian la imposibilidad del

intento de sobrevivirse un momento más. Cambados se levanta airado, contra la tutela de unos hombres sin cerebro y sin calor en el corazón. Moaña, ruge de odio contra las brutalidades de un alcalde bugallista, cuya labor no es otra, que desencadenar una tragedia que ya ha anunciado la prensa diaria. Villagarcía, Estrada, Cerdedo, Grove, Samieira, Combarro, Geve, Tuy, La Lama, Mourente, Marín, etc., etcétera, todos en un solo día, han demostrado que

la cabeza, poniendo en el anhelo toda su carne, todo su corazón, toda su virilidad a estas horas no tiene otro anhelo y otro grito que el grito que apasionadamente lanzaban el domingo las multitudes que acudían a los comicios republicanos: ¡Viva Galicia redimida!

RECIBIMIENTO APOTEÓSICO

Casares Quiroga en La Coruña

La prensa diaria ya ha dado a la publicidad un pálido reflejo de lo que fué el recibimiento que la au-

res. Pero más de otras tantas personas se agrupaban a su paso por las calles y balcones, no presenciando indiferentes la marcha de la imponente comitiva, sino asociándose al acto con aplausos y vivas entusiastas y agitando en grandiosa manifestación de simpatía, los pañuelos.

El elemento femenino que llenaba los balcones y galerías de los Cantones, calle Real y demás vías de paso participaron entusiastamente en el homenaje. Las alumnas de la Escuela Normal, grupos compactos de modistas, de cigarreras, señoras de todas las clases sociales tuvieron un aplauso entusiasta para el insigne repúblico que hubo de ser conducido en hombros desde la estación hasta su domicilio, separado por kilómetro y medio de distancia.

Antes, en las estaciones del trayecto, las músicas y los grupos republicanos y socialistas le habían hecho objeto de las ovaciones más calurosas.

De Pontevedra, como de Santiago y de otras ciudades acudieron a saludarle a La Coruña las directivas del Centro Republicano y algunos amigos más.

Sea bien venido el insigne amigo y reciba un saludo cordial de EL PUEBLO.

Candidatura Republicano-Socialista

Distrito núm. 1.

Ayuntamiento.

- D. Manuel Lorán Montes, propietario.
- D. Francisco Tilve Rodríguez, industrial.
- D. Joaquín Poza Juncal, abogado.
- D. Miguel Barca Montes, marinero.

Distrito núm. 2.

Santa Clara.

- D. Bibiano F. Osorio Tafall, catedrático.
- D. Arturo Rey Juncal, joyero.
- D. José Baladrón Martínez, comerciante.
- D. Aurelio Marzoa Maceira, industrial.

no quieren más tutelas de los políticos monárquicos desacreditados en su nefasta labor de tantos años y que saben sentir al mismo tiempo los problemas concretos del municipio, de la región y los de España.

Y España, con Galicia a

téntica, Coruña republicana, sede del liberalismo regional, ha hecho a su insigne hijo, Santiago Casares Quiroga.

Se ha dicho que en las calles las aclamaciones de las 15 o 20.000 almas que le esperaban habían sido delirantes, ensordecedo-

La teoría de un poder inviolable en el individuo, sea quien fuere, que ejerce funciones delegadas ha caducado ya. No hay nadie que pueda ejercitar facultades imperativas propias en ningún país de mediana cultura.

PEDAGOGIANDO

El vergonzoso abandono en que el Estado tiene a la Escuela Nacional

Al pueblo en general, le consta que la tiene abandonada, pero lo que sí no cree es que este abandono sea tan criminal; y por eso hay que hablar algo de ello, para que vea si hay derecho a tanto en una patria en que para todo hay dinero, menos para la escuela pública.

¿Sabe, en efecto, el Pueblo que a la casi totalidad de las escuelas nacionales se le da para material escolar ¡140 pesetas! al año? Pues así es. Muchas son las escuelas que llegan al centenar de alumnos. Y en estas corresponde, pues, por alumno unos ¡15 céntimos al mes! más no importa que tengamos una escuela pobre; si podemos en cambio movilizar más de 600 generales—667—, número suficiente de caudillos para dirigir con ellos todos los ejércitos de Europa. ¡A ver quién nos fuma!

Si el Estado usa de tal tacañería con la escuela del pueblo, es en cambio muy pródigo con Instituciones docentes, algunas de las cuales bien pudiera ser que no se distinguieran por su excesivo amor a la enseñanza nacional. El por muchos conceptos celeberrimo Callejo destinaba un millón cuatrocientas cuarenta y una mil pesetas a subvencionar a tales instituciones.

Enumeremos algunas de estas subvenciones:

A maestros de Patronato de libre nombramiento y a Congregaciones religiosas, 75.000 pesetas.

Escuelas Manjón, Granada, 50.000.

Seminario sistema Manjón, 17.000.

Escuela Siurot, de Huelva, 15.000.

Seminario sistema Siurot, 25.000.

Institución Teresiana, 35.000.

A la misma, para escuelas, 15.000.

Institut Católico de Instituciones Teresiana, 10.000.

¡Eso es una gota de agua!, dicen los enemigos de la escuela de los hijos del pueblo. ¿Una gota de agua? Con 1.400.000 pesetas podía remediarse las necesidades más urgentes de las 10.000 escuelas más pobres, a 140 pesetas cada escuela.

La agonía política del alcalde es una cosa lamentable.

¡Nunca hubiéramos creído que D. Manuel!...



¡A LABORAR JOVENES PONTEVEDRESES!

Entusiasta grey juvenil, ha constituido en nuestra ciudad la Juventud Republicana. El esfuerzo realizado por sus animosos componentes, se ve premiado con el éxito. Las listas de esta agrupación aumentan de día en día y los adeptos ingresan, no solo a cotizar, sino ansiosos de trabajar en pro de la idea, que en estos momentos históricos representa la aspiración de todo español amante de la patria.

Cuenta esta juventud, con elementos de gran valía, que toman a su cargo la intensa labor a realizar, no vacilando un instante, hasta llegar a la común aspiración, aunque para ello fuese preciso sacrificar lo más estimable, incluso sus propias vidas.

Pretenden apoyarse en tan firme pedestal, como es la juventud ponte-

vedresa, la formada, por verdaderos «jóvenes»; y actuar sobre aquellos en «estado neutro», digámoslo así, haciéndole comprender los perjuicios, que con su errónea actitud, causan a todos. También es necesario obrar en la masa campesina, inocente instrumento del oprobioso cacique, intentando penetre en su virgen inteligencia la idea liberal y la voz de la cultura. Nuestra responsabilidad sería enorme si consintiéramos por más tiempo la existencia de siervos de la gleba feudal; los esclavos del terruño, que trabajan y no comen. Debemos desenmascarar al culpable de tamaña injusticia, al osado que promete y no da, y aquel que los tiene considerados como ciudadanos de tercera clase. El trabajador del agro, no debe reducirse a votar, ¡no!... Debe ser eminentemente revolucionario y nosotros, los jóvenes, la tea que al chocar con la inflamable materia, produzca el incendio destructor de todo cuanto en España existe pufrefacto, para después construir sobre sus cenizas, la nueva patria, libre de cadenas, donde el sol de la justicia ilumine con su máximo esplendor.

Y mientras tanto, como dice Marcelino Domingo, las campanas doblan a muerto.

ROBERTO PANERO FERNÁNDEZ
Pontevedra, Abril 1930.

Ya tienen candidatura

Larga fué la gesta, pero al fin, la concentración monárquica que sintetizan Casas y Boente, directores de la lidia electoral, dieron a luz la candidatura edilicia que ha de representarles en las próximas elecciones municipales, si es que éstas no se malogran antes de su celebración por cualquier capricho político primaveral.

Pero acontezca lo que aconteciere, los caciquillos pudieron demostrar que aun les queda arraigo en la localidad presentando el nombre de ocho señores para hacer frente a la impetuosa fuerza de las izquierdas que brota por todas partes. Es verdad que ocho nombres son bien poca cosa, si seis de ellos, por lo menos, no les liga a los caciquillos que los maltrata más sentimiento que el de la compasión en los momentos presentes, o bien un sonrojante e inconfesable deseo que los embadurna y empata en la vida política y social de la localidad. Porque diríase sin hipérbolo, que después de haber reorrido los caciques concentrados toda la zona de su influencia durante un mes de fatigoso caminar y de las desconcertantes reuniones en el despacho del gobernador civil, no habiendo encontrado personas de comunión a su causa, desesperanzados, completamente perdidos por el repudio ciudadano que con apóstrofes corteses, pero enérgicos contestaban a los ofrecimientos de actas que se le hacían, han comprado fuera del área del campo caciquil, a esos seis combatientes que arrojan o pretenden arrojar a las poltronas del Ayuntamiento para defender la orgía en que vive la administración municipal, ya que los otros dos nombres que completan la candidatura monárquica, no son más que el saldo resultante, con una dramática ejecutoria edilicia, de las fuerzas y prestigios de los caciques ahora concentrados. Son, indiscutiblemente, un buen banderín de enganche para la política municipal monárquica.

Fué laborioso el parto en efecto; pero no quedaron mal los caciquillos de la concentración. Acudirán a la lucha llenos de esperanza y entusiasmo, pero con diapasón más bajo, sin aquellos sueños quiméricos del copo que nos entenebrece. Franco dejan a las izquierdas el camino de las minorías que en principio también tomaban. Menos mal; ya son generosos. Pero no abandonen el amamantamiento de los recién, porque no basta parirlos; hay también necesidad de criarlos y fortalecerlos para que desaparezca de ellos el espíritu encorvado con que nacen a la vida política.

PLUTARCO.

“LAS NAVAS” Café Exprés

JARDINES DE VINCENTI
PONTEVEDRA



Clericalismo cerril

En mala hora se le ocurrió al desventurado Primo de Rivera, invocar a la Providencia, y sentirse asistido de Dios, según confesión propia, y repetidas veces manifestada, en su brutal y destructora obra de la dictadura.

Fué, entonces, cuando se desataron todos esos hombres encargados de la altísima misión de cura de almas, y comenzaron a politiquear y mangonear

Ciertos candidatos que pretenden injertar su ruralismo chabacano en los procedimientos electorales de la ciudad, han requerido el concurso de algunos comerciantes de significación, para que soliciten el voto de su dependencia bajo amenaza de despido.

PODEMOS PROBARLO.

con un descaro tal, que producía asco y repugnancia, aquél desenfado y altivez con que venían, a las imbéciles farsas de los trece de Septiembre, al frente de algunos de sus manos y lanudos feligreses.

Recuerdo que en un viaje a Santiago, iba un cura de esos que, al decir el Cervantes, no se dejan mal pasar, a juzgar por lo rollizo y lucido que estaba, y decía: «¿Qué es eso de intelectuales y garambainas? Aquí lo que hace falta es ¡autoridad!, ¡autoridad!, ¡autoridad! Y al que se mueva, cuatro tiros.»

Famoso concepto de autoridad, el del clérigo. Debía ser pariente colateral de Mola.

Uno de los viajeros, le decía con cierta timidez y algo de socarronería: «Señor Abad; ¿les aumentó la paga la dictadura, verdad?»

—Cuatro perras, pero qué importa. Aquí lo que hace falta es ¡Autoridad!, ya lo he dicho.

Y no sabía salir del estribillo de la autoridad, el clérigo aquél, al igual que les ocurre a otros muchos, desgraciadamente que, no pueden amenazar a sus feligreses con los tormentos del Infierno, en los que ya no creen, ni los buenos labriegos, y amenazan con las tropelías y salvajadas de las dictaduras. En los ominosos tiempos de los delegados gubernativos, ensotanados eran, los que más practicaban aquella virtud,

que tanto decantó Primo, y que, sin embargo, fué y será odiada por todos los pueblos y en todas las edades la soplenería.

En todo, hay honrosísimas excepciones. Ya lo dijo Cervantes en la famosa filípica que enderezó D. Quijote al cerril canónigo, que en la mesa de los Duques le llamó D. Quijote o Don tonto, «Unos van por el ancho camino de la ambición soberbia; otros, por el de la adulación servil y baja; otros, por el de la hipocresía engañosa, y algunos, por el de la verdadera religión.»

Estos, por desdicha, son los menos, pero los hay, y bien que resaltan en las actuales circunstancias. Dígalo sinó, el famoso canónigo de Burgó de Osma; dígalo también, D. Diego Tortosa, y dígalo, finalmente, aquel cura de Ayerbe, que se presentó al obispo y demás autoridades, con los hijos de los muertos y presos por los sucesos de Jaca, cuando rendían homenaje a la telefonista adicta al gobier-

no, diciendo: «Hermanos, también estos, son hijos de Dios», y otros cien curas de aldea, que ven y pasan con los hijos del pueblo muchas miserias ¡son los que caminan por el de la verdadera religión!

Para tales ministros de Dios, no reza la ingeniosa sátira de aquel artista que en una sillería del coro de cierta catedral talló la figura de un canónigo con unas admirables orejas de pollino; ni la otra de aquel magistral, que explicando el milagro de los panes y los peces, decía: «Alimentó con cinco panes a cinco mil hombres, sin contar a las mujeres y niños, y aun quedaron, añadía, señalando con el dedo al Cabillo, unos cuantos zoquetes.»

Dentro de este rebaño caen los de gracia, sean hechos por Romanones, Bugallal, Galo Ponte o Rodríguez Viguri, son los del cerrilismo clerical, los que ahora alientan a Albiñana y dan vivas al régimen.

En una de las grandiosas manifestaciones que se han celebrado pro amnistía, presenciemos el siguiente caso: Millares de hombres con sus banderas, sus vivas y sus vítores; llevaban recorridas varias calles, sin el menor incidente. Desemboca en la plaza Mayor, aquella ardorosa y juvenil manifestación, y cuando más grande era el entusiasmo y mayor la fe de los manifestantes, aparece en el balcón de un tercer piso, un canónigo, que nos pareció un magnífico ejemplar sistema Darwin,

quien dió un viva significativo, que únicamente fué contestado por un vigoroso asno, recientemente llegado a la plaza con las cántaras de leche, que iba sirviendo a domicilio una garrida moza, pero como no entendemos el lenguaje asnal, ignoramos si aquel rebuzno fué un saludo o un reproche al cerril clérigo, que no aguló la manifestación, pero que intentó aguarla.

PÓPULUS

¡Que dignidad la de esos hombres!

¿Pero es posible, que Paz Vidal coincida con quienes intentaron hasta un asedio por hambre?

Bar Roma

RIESTRA, 16 Y 18. PONTEVEDRA.

La fama justa pregona que no hay vinos del Ribero, ni aquí ni en el mundo entero como los del Gran «Bar Roma».

Mariscos diariamente, bocadillos variados, por eso de todos lados siempre acude aquí la gente.

Riquísimas empanadas, de confianza y estmero, que nadie le pondrá un pero por lo bien condimentadas

Comida muy abundante a todas horas tenéis, y barato comeréis, (Santiago es siempre galante).

Se admiten los pensionistas a precios muy reducidos, y estarán bien atendidos los estudiantes y artistas.

Son los Callos del «Bar Roma» de renombre regional, (y no quedo nunca mal) pruébelos, que esto no es broma.

Y como el vino se cuele con variadas tapitas, que son siempre gratuitas obsequia a su clientela.

RIESTRA 16-18

Sastrería - El Globo - Pañería

Sección exclusiva de artículos para Caballero
Presenta cada temporada

las más altas fantasías

La Juventud Republicana

Miñin en Cerdedo

Esta naciente entidad, da muestras de gran actividad en la propagación de nuestros ideales. Como anunciábamos en el número anterior, el pasado domingo, trasladóse a Cerdedo, un grupo de oradores con objeto de tomar parte en el mítin organizado por la Sociedad Agraria y Grupo Republicano, de aquella villa. Este, empezó a las cuatro de la tarde.

Dos horas antes a la anunciada para la celebración del acto, apiñábase una compacta muchedumbre en la plaza principal del pueblo, sitio en donde había de celebrarse el mítin, ansiosa de escuchar la palabra de nuestros jóvenes.

Preside Luciano García, presidente de la Sociedad de Agricultores, quien en breves palabras, presenta a los oradores. Fustiga a la dictadura e invita a los cerdedenses, a que en la próxima lucha electoral, voten a los verdaderos representantes del pueblo.

A continuación, usan de la palabra, los agrarios de aquella villa Severino Bugallo y José María Nieto. Combaten duramente la actuación de los Ayuntamientos dictatoriales y post-dictatoriales, haciendo historia de sus despilfarros, exhortando a todos a que sean conscientes de sus actos, en la lucha que se avecina, y no se dejen engañar por falsas promesas, que luego verán incumplidas.

Roberto Panero, de la Juventud pontevedresa, llama a los jóvenes de Cerdedo a la unión sagrada, para derribar de una vez al sostén del régimen monárquico: el caciquismo. Censura al Director general de Seguridad y comenta la actuación de sus subordinados en los pasados sucesos.

José Adrio, historia la

dictadura primorriverista. Con brillante frase, enjuicia al Gobierno Berenguer, poniendo de relieve su obra destructora. Dedicando un recuerdo a los héroes de Jaca, Galán y García Hernández.

Celestino Poza Pastrana, presidente de la Juventud, hace semblanza de los componentes del actual Gobierno. Explica la situación porque atraviesa España, y advierte la responsabilidad en que incurren aquellos que con sus votos contribuyan a la continuación del despilfarro que se observa en nuestra patria.

Francisco Otero, que habla en representación del Centro Republicano de esta capital, invita a los campesinos a una estrecha colaboración, para derrocar al régimen imperante.

En medio del mayor entusiasmo, terminó este acto, que, como decimos estuvo concurrendísimo.

En Mourente

El pasado martes, a las ocho de la noche, celebróse otro acto, organizado por la Juventud Republicana, en la inmediata parroquia de Mourente. En él, usaron de la palabra, los jóvenes Laureano Tomé, José Vázquez Ledo, Alfonso Guillán, José Adrio, Laureano Poza, y Echeverría Nóvoa, Todos, estuvieron muy acertados en sus disertaciones, siendo muy aplaudidos por el numeroso público, que llenaba casi por completo el

local de la Sociedad de Agricultores de aquella parroquia.

Para mañana

Mañana, domingo, irán elementos de la Juventud a La Estrada y Villagarcía, con objeto de tomar parte en diversos actos que se celebrarán en ambas villas.

También en otros pueblos de la provincia, estará la Juventud representada, pues son muchos los sitios a donde se proponen asistir, en unión de los elementos del Centro.

Petit-Bar

RESTAURANT

Cocktails, Café exprés, Tea, Room, Sandwichs, Moka especial

CERVECERÍA

OLIVA, 31.

PONTEVEDRA

Teléfono núm. 85

Burla Burlando

Está pegado como una lapa. No hay forma de que se vaya.

¿Recordáis a aquél que renunció para sí y para todos sus descendientes? Su primogénito resultó un sabio de renombre universal. En cambio éste, que tiene una descendencia física y moralmente degenerada, no arrea ni pa Dios.

¡Sorte a nosa!

* *

De las actuaciones judiciales resulta que el guardia muerto en la batalla de la Facultad lo fué por los dis-

paros de los agentes apostados en la posada de San Blas.

Estas víctimas, que no son las que se buscan, es la consecuencia lógica, natural, de emprender batallas con los compatriotas.

El disparo procedió de un lugar con denominación santa. Siendo esto cierto y que la víctima lo fué de las filas monárquicas y por sus congéneres, ¿en donde está la Providencia? ¿Se habrá hecho también republicana?

* *

En las guerras modernas está prohibido el ataque a los hospitales. En España nó. Privilegio de nuestra fuerza armada.

* *

Ante las gravísimas acusaciones que estos días han caído sobre el Gobierno, que insensatamente promueve los más bochornosos sucesos, el conde de Romanones se descarta de toda responsabilidad exclamando: «¡Yo soy ministro de Estado!»

Pero ahora se hacen también gravísimas denuncias contra Quiñones de León, que, entre otras cosas, abandona a los acogidos en el Hospital Español de París. Y, ¿qué dice el conde? ¿Qué medidas tomará contra el representante de nuestro Rey en la capital francesa? ¿Será capaz de cambiar de cartera!

* *

Algunos de los que vitorean a la República votarán por los caciques. Porque se queden, quiero decir.

¡Inconscientes! ¿Has cuando queréis estarla anhelando?

* *

Político no es solamente el que con buenas o malas intenciones trata de ocupar un puesto de representación popular. Político es todo hombre que sabe serlo como ser civilizado. Esta verdad de Pero Grullo la ignoran quienes dan su voto contra su voluntad, por favor, por amistad o venalmente. Y de estos en España hay muchos, más que analfabetos.

Ahora que, de esta veremos. Al cabo de siete años y pico el pueblo va a decir donde está y como se llama, aunque no se lo dejen expresar claramente.

* *

JOYERÍA, RELOJERÍA Y PLATERÍA

DE

ARTURO REY JUNCAL

SOPORTALES DE LA HERRERIA

PONTEVEDRA

LA CASA MAS SURTIDA EN RELOJERIA FINA.

TALLER CON PERSONAL COMPETENTE PARA EL ARREGLO DE TODA CLASE DE RELOJES.

ESPECIALIDAD EN EL ARREGLO DE

CRONOMETROS, CRONOGRAFOS Y REPETICIONES DE ORO.

SE GARANTIZAN LOS TRABAJOS

Lector: vota por quién quieras. Pero antes piensa en la pérdida desastrosa de las Colonias, en la catastrófica aventura africana, en el analfabetismo, la Peste Blanca. Es decir, toda la obra de la monarquía. Piensa, y no dejes de votar. Pero, ante todo, piensa.

* *

Aún hay cándidos que creen en las palabras de D. Fulano y D. Zutano —léase caciques—, que andan prometiéndolo lo que nunca han hecho ni harán con tal de obtener el voto.

¡Cumple tu deber, ciudadano! El voto vale más que la primogenitura de Esaú, y no es para venderlo por un plato de lentejas.

* *

Si los caciques pudieran triunfar valdría la pena de emigrar y sentir vergüenza de ser español.

* *

A cambio del favor que el [cacique pueda hacer, con tal administración el ciudadano seguirá viviendo precariamente, sin pan ni justicia; seguiremos con la inmoralidad por norma de política, revolviéndonos en el fango, como seres anacrónicos, ¡antidiluvianos!

* *

Jóvenes: si por esta vez quedáis excluidos de votar, vuestra responsabilidad es mayor de lo que os imagináis. Debeis resarciros del despojo ciudadano luchando contra la inconsciencia y el temor de los votantes. ¡Hay que reedificar España! Esto no se logra eficazmente sin la cooperación valiosísima de la Juventud, divino tesoro, que dijo Rubén.

La República es el Gobierno del pueblo por el pueblo. Votándola se vota por la Libertad—que es vida— y por la Justicia, que es orden.

Meditad en la responsabilidad que podemos contraer de nuestra actitud en el momento,—¡tan grave!—, que vivimos de nuestra Historia.

Os tempos son chegados. ¡Ay de aquél que non sea valente! ¡Ay de aquél que non sea valente!

URBANO R. MOLEDO.

Vigo, 1-4-31.

CONFITERIA Y PASTELERIA

— DE —

Aurelio Marzoa

Real, 21. -- Pontevedra

Se admiten encargos a todas horas

GRAN MITIN ELECTORAL

Mañana domingo, día 5, a las diez y media de la mañana, en el Teatro Principal, se celebrará el acto de

Presentación de la candidatura Republicano-Socialista

Pontevedreses: Acudid al mitin, en donde se os expondrá la labor a realizar por vuestros representantes en el Ayuntamiento.

Ayerbe

Ayerbe, el pequeño pueblo de la provincia de Huesca, que en 1811 derrotó a los franceses, ha vuelto a derrotar en 1931 al oficialismo pomposo y de galería que ha colocado en las muñecas de dos funcionarios fáciles cumplidoras de su misión ordinaria, sendas pulseras, con la misma facilidad con que coloca cadenas en los tobillos y balas en el pecho a los que cumplen honradamente con sus ideales.

Ayerbe, al igual que la ciudad inglesa Coventry hace ocho siglos, ha cerrado sus puertas para no ver la desnudez de una ceremonia que no contaba con su apoyo.

Recordemos el caso de Lady Godiva.

Sobre la población de Coventry pesaban la maldad y la exacción del conde de Chéster. Imposible les era a los habitantes soportar los impuestos que aniquilaban su vida. Y acudieron, temerosos de hacerlo al propio señor de Leofric, hombre frío y sin corazón, a la esposa de éste, mujer hermosa y de grande alma, que el Destino había unido, como soldadura de antitesis, al conde de Chéster.

Suplicó la dama al marido, y éste, haciendo de una cuestión simplemente económica, una ostentación de deshonestidad, castigó el magnífico orgullo de Lady Godiva haciéndola pasear completamente desnuda, en despasiosa cabalgadura, por las calles del pueblo, para que su hermosura

total sufriera el bochorno de tantas miradas.

Y cuando la abogada de sus convecinos avanzaba en cueros, un hombre, viejo, elegido adrede, la precedía gritando: —¡Paso a Lady Godiva! Esa era la señal para que la gente se recogiera en sus casas y para que se cerraran puertas, ventanas y balcones, de modo que nadie pudiera ver, como lo quería la maldad de Chéster, la belleza corporal doblemente expuesta de Godiva, y si la otra belleza, también doble, de alma, de una mujer y un pueblo.

Como los habitantes de Coventry, repetimos, los de Ayerbe han cerrado sus puertas para no ver la estúpida exhibición de dos joyas entregadas a dos mujeres que no han hecho nada extraordinario, como si el sencillo cumplimiento de un deber fuera ya en España cosa tan fuera de lugar que haya que premiarlo como se premia un acto heroico o raro.

Pasada la ceremonia oficial, ante el vacío y el repudio popular, un grupo de mujeres enlutadas salió a la calle en procura del gobernador para hacerle ver que en aquellas tierras aragonesas hay mucho más dolor que alborozo.

Pero el poncio de Huesca no estaba para ver crespones ni en los cuerpos ni en los espíritus, y sólo vió, igualándose en parte al mirón Tom, la desnudez de una verdad: que Ayerbe es un pueblo digno de los grandes pueblos de la España futura.

CASA DE LAS PIELES

Curtidos, Cortes, Artículos de Viaje, Lana para Colchones, Pieles para Señora, Pieles para el Calzado, Pieles para Cama.

Calle Benito Corbal, 3 (antes Progreso)

Visite Vd., este nuevo establecimiento, en donde encontrará a precios no igualados Suelas y Becerros de las mejores Fábricas. Cepillos, Cremas y toda clase de Fomituras para el Calzado, Bolsos, Petacas, Carteras y Cinturones para Caballero, ARTICULOS DE CAZA.

GUARNICIONERIA. - Artículos para Automóviles

Aparejos para Carros y Bueyes, Lonas para Toldos, Cortinas y Capotes de Automóvil. Se hacen Fundas de Maleta y Baúles y toda clase de trabajos relacionados con el ramo.

Precios económicos

Compro toda clase de Pieles salvajes

Correspondencia e informes: EUGENIO MOURIÑO.-Pontevedra

No perdamos la serenidad. Contra esos zafios procedimientos electorales, esgrimamos nosotros la justicia y la razón.

El intento de ruralizar a Pontevedra, convirtiéndola moralmente en un arrabal de Tenorio o de Sacos, no podrá ser jamás logrado.

La cultura y la sensibilidad ciudadana de los pontevedreses rechaza enérgicamente esos propósitos inconfesables, esas amenazas, esos intentos de coacción...

Emiliano Iglesias

Desde el jueves es huésped de esta ciudad, nuestro querido amigo D. Emiliano Iglesias, que viene a participar en algunos actos públicos del partido de Morrazo..

Sea bien venido.

Gran Tintorería San Roque

ESPECIALIDAD EN LIMPIEZA

DE TODA CLASE DE TRAJES

LUTOS EN OCHO HORAS

Planchado con máquina HOFF-MAN

Galle San Roque, 1. Teléfono 21

Pontevedra

Mítines de propaganda

Durante la pasada semana, se han celebrado numerosísimos actos de propaganda republicana en diversos puntos de la provincia. A todos ellos, han asistido representaciones del Centro y Juventud Republicana de esta capital.

El viernes, tuvo lugar el primero, en Marín de Arriba, que fué presidido por el presidente de la Federación Obrera de Marín, señor Meijón, e hicieron uso de la palabra los señores Echeverría Nóvoa, Caamaño y Poza Juncal.

El domingo se celebraron dos mítines por la mañana, uno en Moaña y

otro en Marín, en los que tomaron parte los señores March y Rey, de Marín, y Echeverría Nóvoa, Poza Juncal, Pérez Prego y Fernández Tafall, de Pontevedra.

A la tarde del mismo día se celebraron actos en Samieira, Geve y El Grove, en donde usaron de la palabra los señores Blanco Cabeza, Romay, Quintillán, Echeverría Nóvoa, Tafall, Silva, Guillán, Caamaño, Poza Juncal (don Laureano) y Viñas.

También en la Sociedad de Agricultores de Mourente, dió una conferencia en la tarde del domingo, nuestro correligionario el Sr. Poza Juncal.

El jueves de la presente semana, en Chapela (Redondela) habieron los señores Tafall y Poza, y en Santo Tomé, los señores Cabezas, Echeverría Nóvoa, Meijón, Casas y Caamaño.

A todos estos actos, asistió numerosísimo público, que aplaudió calorosamente a todos los participantes en ellos.

Para hoy a la noche está anunciado otro mitin en el Grove, en el cual tomarán parte los Sres. Echeverría, Poza Juncal, Tafall y Caamaño.

Mañana se celebrarán once mítines en distintos sitios de la provincia y en la capital, tendrán lugar dos actos, uno en el Principal a las diez y media de la mañana y otro en la Moureira, a la tarde.

Seamos sinceros: Esos hechos repugnantes que denunciamos, ese proceder de rueiro, no es compartido por todos los partidos monárquicos de la capital. Algunos hombres significados al conocerlos ya nos han expresado su protesta más viva.

Pertenecen exclusivamente a la técnica bugallalista y a la de sus esbirros únicos que se proponen la conquista del municipio para servir mejor a sus amos y a su interés personal.

LA ORIENTAL

— OLIVA, 3 —

CALCETINES :: CORBATAS
MALLA Y SEDA :: BUFANDAS ::
LIGAS :: TIRANTES Y OTROS ARTICULOS

PARA CABALLERO



Letras de luto

La semana pasada, Madrid vivió días de angustia y sobresalto; días solo comparables con los que precedieron al hundimiento de una casa en la calle de Alonso Cano y al en que Franco voló sobre la ciudad.

Madrid ha visto ensangrentadas sus calles y con profundo dolor y gran indignación, como era acribillado a balazos un hospital. Madrid ha sentido en sus entrañas el estampido de los fusiles de la Guardia civil y de las pistolas de los de orden público. Madrid ha presenciado como han caído, sin vida, dos hombres jóvenes que luchaban frente a frente sin que ninguno tuviera rencores ni odios que vengar. Madrid, ha visto todo esto y ¡que dolor ha sentido la noble ciudad, ante semejantes hechos! ¡Que pena y que vergüenza que los hombres se ametralien en las calles, por sostener un estado de cosas que ya pasaron!

GRAN VINO SANSON

OPINIONES VALIOSAS DE LOS EMINENTES DOCTORES

MARESCOT, DE PONTEVEDRA y NOVOA SANTOS, DE SANTIAGO

El Doctor Marescot, Director del Sanatorio de su nombre

Certifica. Que el Vino SANSON es además de un buen aperitivo un excelente Tónico para la convalecencia de las enfermedades agudas.
Pontevedra 21 de Agosto de 1928.

Firmado, Enrique Marescot

El Profesor Doctor Nóvoa Santos dice:

Que como se trata de un excelente vino quinado, analéptico y estimulante del apetito creo que se difundirá su recomendación entre todos los médicos.

Santiago de Compostela 16 Enero 1924.

Firmado, R. Nóvoa Santos

Dos hombres muertos, y... ¿quién los mató? ¿Quién los puso frente a frente? El uno pedía una cosa justa, el otro defendía su pan, pero solo su pan. El uno, moría por su ideal, el otro, por su deber. Aquél, dando el pecho a la muerte sin armas, sin defensa, y éste en cambio, con la defensa que el deber le puso en la mano. Los dos, fueron a la muerte voluntariamente y los dos, también, se sacrificaron por un mismo motivo: por la situación de España. Los dos, fueron víctimas de los 50 años de restauración, de los ocho años de dictadura, de la injusticia, del atropello, de la oligarquía, y de los malos gobiernos.

No parece que estas lecciones que la vida va dando, tengan camino de arreglo, sinó que al contrario, las cosas se van agravando. Los que tienen la obligación de mirar por el bienestar de España, no lo hacen más, que por el suyo propio. Y días como esos de la semana pasada, esperamos muchos, sino ocurre algo que ponga término a este estado de cosas.

Paz a los muertos, pero aprendan los vivos, que no es posible jugar con un pueblo que pide gobernarse por sí mismo, que está sediento de justicia y que exige que el Derecho y la Libertad, no sean atropellados, por hombres que toman a los pueblos por rebaños de carneros. El pueblo, pide la República, el pueblo exige la República y el pueblo tendrá la República, aunque España tenga que pasar por días como los que atravesó Madrid, en la última semana porque el pueblo lo es todo y el pueblo conseguirá aquello que se propone conseguir, cueste lo que cueste y caiga quien caiga.

ANTONIO PALACIOS

Lea V. EL PUEBLO



Marineros: vuestro deber...

Estriba, en esta hora solemne, en ayudar con vuestros votos a sacar triunfante de las urnas la candidatura antimonárquica. Si así lo hacéis —tenéis que hacerlo— «que el pueblo os lo premie, y si no lo hacéis...»

Todas las sociedades obreras cuyos afiliados votan en la ciudad, en los distritos electorales de la ciudad, acordaron sin ninguna oposición, llenos de fé y de entusiasmo, votar la candidatura antidinástica. Los tipógrafos, los camareros, los sastres, los albañiles, etc., al acordar esto señalaron vuestro camino.

Los marineros deben estar hoy donde estaban ayer. La Moureira es y fué siempre el terror del caciquismo. No os dejéis engañar, y menos aún comprometer, por los candidatos monárquicos, por ese grotesco cuarteto de incapacitados, donde en impúdico maridaje, machihembrados, figura de todo; desde el pedantelo, vanidoso y desleal de *Tomasín*, hasta la fracasada flor de lis...

Debéis imitar a todos los marineros de todos los puertos del litoral gallego, votando a vuestros compañeros y demás ciudadanos que forman la candidatura antimonárquica. Muchas serán las presiones que sobre vosotros han de ejercer, y muchas serán también las promesas. Despreciar unas y hacer caso omiso de las otras.

No os amilanéis ante ningún rabadán más o menos *buena persona*. Preguntadle a *Tomasín* cuantas veces pasó por vuestras rúas y cuánto tardará en traicionaros. Preguntadle a la flor de lis por la decencia y la moral...

El voto es libre y es secreto; sólo el ideal o la conciencia mandan en vosotros. El día 12, la provincia de Pontevedra —como España toda— arderá de entusiasmo ciudadano. En ese día los obreros, los labradores, los hombres que quieren ser libres, votarán contra la dictadura, contra el favoritismo y contra el régimen. Votarán por la decencia municipal; votarán por la República.

Sea quien sea el agente monárquico que acuda a vosotros en demanda del voto, rechazadlo. Nada de que el médico-fraile os hizo muchos favores. Bien pagado está con el marisco... que comen sus incensarios.

Es tan justa la causa que defendemos que hasta los más altos nos temen. Por eso os llamamos y recordamos que todos los trabajadores, los de la ciudad y los del campo, votarán la candidatura republicano-socialista. Así lo acordaron por unanimidad sus Sindicatos y así lo recomiendan sus Federaciones.

Traidor será el que así no lo haga, y vosotros ¡marineros de la Moureira!, nunca lo habéis sido...—J. A.

* * *

EN PONTEVEDRA

Los albañiles.—El martes por la noche se reunió en asamblea general la veterana Sociedad de Albañiles y Pintores.

La reunión tenía mucha importancia, habida cuenta de que en ella se había de señalar la actitud en que debían colocarse los albañiles ante las urnas.

Por unanimidad se acordó votar la candidatura antimonárquica y nombrar sendas comisiones para que el día 12 vigilen el cumplimiento de este acuerdo.

Los camareros.—Estos compañeros celebraron junta general el martes a las cuatro y media de la tarde, acordando destituir a su presidente por haber dejado quedar en mal lugar a un compañero de Directiva en un Pleno celebrado últimamente por la Federación local de Trabajadores, acuerdo que lamentamos, pero que reconocemos justo.

Y acordaron también, votar la candidatura antimonárquica.

Los tipógrafos.—Entre los acuerdos que adoptaron los gráficos en la reunión que celebraron la semana anterior, figura el de donar 100 pesetas para la Casa del Pueblo, además de otro importante donativo si cuando se realice la recaudación, el estado económico de la Sociedad lo permite.

Los marineros.—El jueves por la mañana, celebró una magna asamblea general el Sindicato de marineros, para tratar de las elecciones. El salón grande del Centro Obrero estaba lleno de trabajadores del mar.

En medio del mayor entusiasmo fué proclamado candidato el compañero Miguel Barca, y acto seguido se acuerda votar la candidatura antimonárquica.

FUERA DE PONTEVEDRA

El Consejo Sindical Internacional. Para los días 27, 28 y 29 del corriente, está convocada la reunión, en Madrid, del Consejo Federal Sindical Internacional.

En el orden del día para esta reunión figuran, entre otros asuntos no menos importantes, los siguientes:

Propaganda sindical y ayuda a los movimientos sindicales débiles.

Actividad contra la reacción y participación al Fondo Matteotti.

El Consejo acordó que estos puntos sean discutidos en sesión pública.

FUERA DE ESPAÑA

En la patria de los trabajadores.—Para que se entere la *Polivira* —que no se entera de nada— y tal cual fraílazo, reproducimos lo que sigue:

«Moscú, 31.—El gobierno soviético ha organizado una enérgica campaña contra la costumbre de la poligamia. El gobierno de las Repúblicas del Cáucaso exige del gobierno central que se despoje de los derechos civiles a todos aquellos ciudadanos que sean polígamos. También se procederá con la misma severidad contra aquellas personas que, siguiendo la costumbre zarista, compran la novia con dinero o con regalos que hacen a sus futuros suegros.»

Los fraílazos y la *Polivira* quedan enterados.

BAR AMERICANO

ESPECIALIDAD EN CAFÉ EXPRES

LICORES DE LAS MEJORES MARCAS

BOCADILLOS, CERVEZAS y REFRESCOS

Plaza de San José, 1.-Pontevedra

La revolución en pie

El pueblo español parece despertar del letargo en que ha estado sumido durante siete años. Se da cuenta de la tiranía y opresión a que está sometido, y prepara la piqueta para empezar su labor, aprestándose a recuperar su ciudadanía, apelando al medio necesario, que no es otro, más que el violento; porque a la agresión debemos contestar del mismo modo. Nuestro lema es: A razón, razón; a fuerza fuerza.

Los universitarios abandonan la paz de los claustros, el silencio de la cátedra. Los obreros, el ruidoso taller donde ganan el pan de cada día, por el fragor de la lucha. Ya la magna cruzada marcha hacia su fin. A ella no se opone nada. No valen lamentos ni promesas engañosas, pues es hora de realidades.

El despotismo, representado por los tiranos se va desvaneciendo lentamente; las sombras de la lóbrega noche dejan paso a la radiante luz del sol de justicia y libertad, pronto a brillar en el azulado cielo español. Cada vez son menos densas; conviértense en penumbra fácil de ser derrotada.

La revolución es un hecho evidente, a pesar de reinar «el orden en toda España». Las nubes preñadas de electricidad anuncian el comienzo de la gran tormenta, que empieza en algunos puntos con regular empuje y que predice la violencia próxima... ¿Qué son los tiroteos diarios? ¿Cuál es el significado de las manifestaciones?...

Parte importantísima toman en ella los jóvenes: Juventud es rebeldía. La generación que surge no tiene por que envidiar las hazañas de sus abuelos, se dispone a la guerra Santa, quiere vengar los negros días de la monarquía, desde el desastre colonial, hasta la bárbara agresión a la Facultad de Medicina de Madrid, pasando por la *Semana trágica*, Barranco del Lobo, Huelga del 17, Annual y 13 de Septiembre, etc. Los calcinados esqueletos claman venganza, están ávidos de la sangre de sus asesinos.

Después vendrán para la Patria española días de gloria.

PONCIANO DE SALCEDO.

EL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Pontevedra, al mes, 0'50 ptas.
Fuera, trimestre, 1'50. Año, 6.—Anuncios, según tarifa.

Se publica los sábados

REDACCION Y ADMINISTRACION, SAN ROMAN, 1
TELEFONO, 173



Copiamos:

Por su gracia y salero
en la toreril grey,
por su arte innimitable,
Llapisera es el rey.

Oiga hermano. Eso de Llapisera
será de segundo, porque de primero
lleva el de Gutiérrez, ni Cristo se lo
quita.

Antes de salir para París D. San-
tiago Alba, celebró una entrevista
con el difunto García Prieto y con el
liberalísimo Romanones. Por lo visto
fué una entrevista todo almíbar y cor-
dialidad.

No es de extrañar. Aprovechando
su regreso de Londres antes había
celebrado una conferencia con cierta
elevada personalidad que fuera a me-
ter la mano en eso del empréstito de
los 60 millones con la diferencia de
que prefirieron que quedase en el
misterio. Porque en realidad hay co-
sas inconfesables.

Y una de ellas, es que se enfrenten
esos personajes y cambiasen un sa-
ludo.

De todo el gobierno, el más cínico
me parece el conde de Romanones
—ha dicho Bergamín.

Y el menos liberal, y el menos ve-
raz, y el más sandunguero... aña-
dimos nosotros.

Afirmaba hace unos días que en
las cárceles no quedaban presos gu-
bernativos y existen a docenas. Y
sostiene en la embajada francesa a
ese esbirro honorario de Alfonso XIII
que es Quiñones de León, persegui-
dor de todos los españoles con digni-
dad.

Candidatura monárquica —leemos
al lado de una papeleta de defunción.
¡Que entienden de monarquía Paz
Vidal y otros tales!

De lo que se trata es de hacer del
Ayuntamiento una continuación del
domicilio particular para servir a don
Fulano y a don Zutano y al final re-
cibir las compensaciones del caso. Lo
demás..

La composición de esta candidatu-
ra se debe al ingenio chispeante y
salvador del más liberal de todos los
dinásticos, Sr. Boente. El Sr. Casas,
puso unas gotitas y la inconsciencia
de algunos, el resto. En total, un ra-
millete de criados sin sueldo. Pero no
haya temor, que algunos le son apro-
vechados y ya lo buscarán, ya..

¡Quite allá hermano! No es posible
que D. Bernardo, haya aceptado el
sacrificio de darse un paseo por Es-
paña a cuenta de fondos provinciales
en compañía del aprovechadísimo se-
cretario.

Ni es posible que del presidente,
haya partido tal iniciativa. Aun nos
duelen los oídos. Era por el tiempo
de la dictadura. La volcánica imagi-
nación del Sr. Hevia había concebido
poner nuestra ciudad a la altura de
Londres. Y quiso empezar por abajo,
por las alcantarillas. Para eso ni corto
ni perezoso le pareció lo más adecua-
do enviar a la gran urbe dos técnicos
de nuestro municipio.

Había que oír entonces a D. Ma-
nuel: ¡Este La Sotal! ¡Este mamarra-
cho de Hevia!

Y D. Bernardo, saltándole los ojos,
añadía con su gran bozarrón: ¡Aca-
ban con nosotros! ¡Si no echamos a
esta granujería, acaban con nosotros!
Y lanzaba al aire unos rugidos...

Pero como ahora se vé eran los
alaridos de la fiera sedienta. Les ha-
bían arrojado a mansalva del poder.
Y si Gutiérrez resultaba entonces un
indigno, un follón, un mastuerzo,
ahora, ya puede servírsele.

Y la mejor manera de hacerlo, es
darse un recorrido por el mundo, a
cuenta de todos, para estudiar, nada
menos, que los regímenes manico-
miales.

Y claro, cuando regrese D. Bernar-
do al hablar con su acostumbrada
profusión de lo que haya visto ¡nos
volverá locos!

Estos caciques liberales y los mas-
tuerzos del bugallalismo no aprendie-
ron nada de nada. Son los mismos
del 923. Igual petición de votos, igua-
les coacciones, iguales engaños, igual
ofrecimiento de callos y buen vino y
camino vecinales y hasta puertos.

Si triunfa la candidatura caciquil, en
Tenorio y Cotovad piensan llevarles
un puerto de mar y además regalar-
les unas hermosas grúas eléctricas.

Caso de que no les baste, tampoco
encuentran inconveniente en fundarle
un arzobispado. Son muy generosos
estos amigos de D. Gabino...

Tiene V. razón, colega. Algunas di-
nastías reclaman un cambio de nom-
bre. ¡Le llamaremos la dinastía de los
Bubones!

Los yanquis van a colonizarnos.
Ahora nos prestan cuartos a un subido
tanto por ciento. Luego nos im-
pondrán sus productos y hasta la di-
nastía que padecemos.

Estos yanquis son muy desintere-
sados. ¡Acordaos de Nicaragua, de
México, de todas las Américas!

¡Que negocio más formidable ha-
brá hecho ese señor! ¡Y solo en un
paseo a Londres!

Con motivo de las elecciones has-
ta Hevia se cree persona. Pide votos,
ofrece mercedes.

¿Es que busca la impunidad?

Pues no la habrá para quien tuvo
una desastrosa actuación al frente del
municipio, actuación que culminó en
aquella famosa reunión de hoteleros
a quienes exhortaba a elevar el pre-
cio de pensiones y cubiertos. Que
Pontevedra fuese un pueblo barato, le
parecía una calamidad al pintoresco
ex alcalde upetista. Una calamidad
verdaderamente intolerable que reba-
jaba la prestancia de nuestra querida
ciudad y hasta el buen tono.

(Tres días antes de esta reunión
los Sres. Riestra y C.^{ta} habían adqui-
rido en propiedad un hotel). ¡Sin co-
mentarios!

García Prieto no puede conceder
una amnistía a espaldas del Parla-
mento.

¡Chóquela usted Sr. García!

Al pasar por un comercio, un ami-
go me señalaba seis arados y me de-
cía: ¡Hombre, aquí tiene V. una can-
didatura monárquica!...

No señor. No se atreverán. Imposi-
ble creerlo. ¿Qué esos servidores del
caciquismo más afrentoso y nau-
seabundo van al municipio con la
bandera de las responsabilidades?

Tal atrevimiento sería el colmo de
la impudicia y habría que torpedearle
con el 42.

Con motivo de la suspensión de la
función anunciada para el miércoles
en el Príncipe, se han hecho los más
agudos comentarios.

Tal estupenda resolución se acha-
ca al gobernador civil que fué visita-
do en su despacho por algunas co-
nocidas damas de esta capital.

Ni afirmamos ni negamos el rú-
mor. Pero de ser cierto revelaría un
estado de conciencia insoportable en
estas damas catequísticas, casamen-
teras, metijonas arregladoras de los
ajenos negocios, dicho sea todo ello
con el respeto que nos merece la ele-
gante altanería de estas respetables
señoras cuyos pies besamos...

¡Zambomba! ¡Que las potencias ex-
tranjeras fueron solicitadas para in-
tervenir en nuestros negocios interiores!

¡Pues sería un mal negocio para el
clonw de Gutiérrez! Hasta esas da-
mas que visitan al Sr. Gobernador
nos ayudarían a expulsarle de nues-
tro territorio.

Hay quien cree en la reencarnación
de los espíritus. Y el mejor argumen-
to que esgrimen es éste: El espíritu
de Fernando VII vive todavía y dis-
pone de nuestros destinos...